

# 50 OCTERA

“La Historia, la Lucha y la Esperanza”

50 ANIVERSARIO / CONFEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN DE LA REPÚBLICA ARGENTINA



## Boletín de la Secretaría de Educación de CTERA

Año 9 | Edición 194 | Viernes 5 de mayo de 2023

Presentación del libro, 10 de mayo 2023

### STELLA MALDONADO, EL LEGADO DE UNA MAESTRA MILITANTE

47ª Feria Internacional del Libro de Buenos Aires  
27 abril - 15 mayo 2023 / La Rural

“La Historia, la Lucha y la Esperanza”

10 de mayo / 17:30 hs.  
Presentación del libro: “Stella Maldonado. El legado de una maestra militante”

Presentan: **Sonia Alesso, Adriana Puiggrós, Roberto Baradel y Miguel Duhalde**

Sala Carlos Gorostiza  
La Rural, Predio ferial de Buenos Aires

50 OCTERA  
“La Historia, la Lucha y la Esperanza”  
WWW.SERVIDORIOFICIALDETRABAJADORESDELAEDUCACIONDELA REPUBLICA ARGENTINA

Nos complace en comunicar que el día 10 de mayo de 2023, presentaremos una nueva publicación coordinada por la Secretaría de Educación de la CTERA: Stella Maldonado, el legado de una maestra militante.

El acto se realizará en el marco de la 47ª Feria Internacional del Libro de Buenos Aires, y estarán a cargo de la presentación la Secretaria General de CTERA Sonia Alesso, la pedagoga Adriana Puiggrós, el Secretario Gral. Adjunto de CTERA y Secretario General e SUTEDA Roberto Baradel, y el Secretario de Educación de CTERA Miguel Duhalde.

Esta obra se ha podido concretar luego de todo un trabajo de recopilación, sistematización y edición de los principales aportes que Stella Maldonado ha ido dejando como huella indeleble, a lo largo de toda su vida de militancia y de lucha en defensa de la Democracia, los Derechos Humanos y por la Educación Pública como derecho fundamental.

La actividad se realizará en la Sala Carlos Gorostiza, en el horario de las 17.30 hs. y se entregarán gratuitamente ejemplares de este nuevo libro a todos/as los/as asistentes.

Nota de opinión de CTERA, publicada por Página/12

### LA DERECHA Y EL ATAQUE A LA EDUCACIÓN PÚBLICA

Desde la Confederación de Trabajadores de la Educación de la República Argentina (CTERA), nos damos por aludidos cada vez que se produce un ataque a la educación pública y sentimos la necesidad de responder en su defensa, aunque se trate de expresiones vacías de contenido riguroso y sin fundamentos válidos, como han sido los dichos del precandidato presidencial Javier Milei durante la pasada semana.

Entendemos que la talla del discurso de este personaje mediático que el poder dominante injertó en la arena política no justifica una respuesta institucional; sin embargo, si hay una valiosa razón para salir a responder este tipo de agresiones que se “tiran al aire”, porque su

Respuesta de Ctera

#### El ataque de Milei contra la educación pública

Por Miguel Duhalde y Sonia Alesso



discurso está siendo utilizado por el sector más rancio de la derecha para profundizar el ataque a la educación pública (a todo lo que sea público) y llegar, con esa estrategia, a una porción importante de la población que se encuentra permeable a estas ideas y que resulta ser un blanco predilecto en la campaña electoral de dicho sector.

Nota completa: <https://www.pagina12.com.ar/543751-el-ataque-de-milei-contra-la-educacion-publica?ampOptimize=1>

Inicio de la experiencia

## EXPEDICIÓN PEDAGÓGICA ARGENTINA, COLOMBIA Y MÉXICO

El día 29 de abril comenzó la Expedición Pedagógica con la modalidad virtual que están organizando referentes pedagógicos de Argentina, Colombia y México, que han convocado a esta experiencia que se viene planificando desde el año 2022.

El pasado sábado por fin se dio inicio al recorrido propiamente dicho por las experiencias educativas, y una de esas experiencias fue justamente el proyecto de formación docente en educación ambiental que la CTERA viene desarrollando desde fines de los años '90 hasta la actualidad. La presentación estuvo a cargo de la compañera Graciela Mandolini junto a su equipo de trabajo en el área. En esta oportunidad también se dio a conocer la experiencia de la Escuela Normal de Ubaté de Colombia.



La experiencia continuará a lo largo de todo el año y el próximo encuentro a realizarse en el mes de mayo tiene previsto hacer una reunión de trabajo para poner en la mesa, de manera conjunta, qué significa una expedición pedagógica, qué pretende, cuál es el sentido del viaje de maestros al mundo de la escuela, la experiencia pedagógica y la diversidad de situaciones, experiencias y formas de hacer escuela y ser maestra/maestro en los contextos de los países participantes.

Para ello está prevista una estrategia consistente en que los/as participantes vean el video sobre la Expedición Pedagógica “Los maestros construyen una nueva mirada” como experiencias de formación de maestros, y que también queremos compartir con ustedes.

Disponible en <https://youtu.be/sF5s2IFKsXU>

Congreso de Educación, Universidad Nacional de Moreno

## POLÍTICAS Y FORMACIÓN DOCENTE



**Políticas, Formación y Desarrollo profesional docente.  
Los desafíos de la práctica y de la investigación**

Desde la Secretaría de Educación de CTERA informamos sobre la realización del Congreso de Educación que está organizando la Universidad Nacional de Moreno, a realizarse los días 4 y 5 de Julio en la sede de dicha Universidad.

Este congreso se convoca con el objetivo de generar un espacio de reflexión e intercambio entre los

diferentes actores del sistema educativo y los formadores de docentes para debatir acerca de los desafíos y las transformaciones político-pedagógicas que atraviesa la formación y el desarrollo profesional docente.

Desde CTERA participaremos en esta importante actividad y alentamos a las y los compañeros docentes a que se inscriban para ser parte de este espacio tan necesario en los tiempos que corren.

Toda la información sobre el Congreso <http://www.unm.edu.ar/index.php/destacados/2335-congreso-de-educacion-politicas-formacion-y-desarrollo-profesional-docente-los-desafios-de-la-practica-y-de-la-investigacion>

Este es un boletín que edita periódicamente la Secretaría de Educación de la CTERA como una contribución al debate político pedagógico de nuestros tiempos.

Se pueden ver los demás boletines en: <http://www.ctera.org.ar/>  
y en la Mediateca Pedagógica de CTERA: <http://mediateca.ctera.org.ar/>

Para solicitar la suscripción escribir a [educacion@ctera.org.ar](mailto:educacion@ctera.org.ar)

